

Ausencia de España en la guerra de las dos rosas

Dijérase que el cronista francés André Malraux, leyó un artículo que yo escribí en el DIARIO DE ALMERIA cuando se celebró en Madrid una exposición de flores holandesas, que maravilló aquí a muchos, que asombró a todos y que arrojó a varias plumas apasionadas los elogios y exaltados elogios de la laboriosidad de los holandeses, de su progreso florícola, de su gusto, de su técnica, etcétera, etcétera. Así en esta ocasión, etcétera, etcétera. Yo de su pluma esta vez, en la guerra de las dos rosas, producidas en los jardines artificiales de la Brie, inmediatos al enorme mercado consumidor de París, y las rosas que, recién cortadas, llegan en avión, desde las brumas de Alameer, en el lejano reino de Guiliemina.

«Esta nueva guerra», dice Malraux, «no necesitará la reunión imbecil del Consejo de la Sociedad de Naciones, y, sin embargo, Francia corre el riesgo de sufrir una afrentosa derrota. Hasta estos últimos años, la rosa era francesa en toda Europa; dentro de poco, será holandesa aun en el mismo París». Y esta mudanza tendrá una repercusión lamentable: la exportación de rosas de la Francia actual año una veintena de millones de francos que llegaban tintineantes en buenas monedas de oro. Y en la Brie será forzoso destruir las rosaledas del jardín encantado de Meaux... A esta derrota seguirá la del clavel que se produce a brazadas desde la frontera italiana a San Rafael, en toda la Costa Azul, y dejarán de entrar en Francia otros millones de monedas de oro, y se producirá la guerra; a la derrota de la flores seguirá la de las legumbres y las frutas, cuya guerra ve ya alinearse, como ejército invasor, las cristalerías que cubren extensos campos, no sólo en Zelanda y el Bravante holandés, sino en el Bravante belga, Flandes y el Hainaut.

En los jardines de la Brie y de Nièvre, en los montes del valle del Rodano y del Loira, se producen las flores y los frutos como en los tiempos patriarcales puesta la confianza del hombre en la tierra fértil, en el sol amigo, en el agua hermana. Los rosales daban flores cada dos años; los clavos reventaban gozosos, hijos de Helios, cuando Hegaba junio; las fresas y los melocotones y las habichuelas llegaban a madurez gloriosa, cuando lo permitían las heladas de la primavera. Había en esta agricultura una inquietud de azar y una emoción de rito religioso. El abono y el milagro tenían igual importancia y trascendencia.

Holandá y Bélgica han prescindido de todos estos estorbos engorrosos; para producir flores y frutas, no hacen falta para nada el sol y la lluvia. Las aguas de los ríos y las estaciones en turno concertado... Basta tener carbón a bajo precio. Este es todo el secreto del progreso holandés y del progreso belga. Con ese caudal solamente ganarán la guerra planteadas. Ved este improvisado jardín de las Hespérides que se llama Aalsmeer. Los filólogos nos dicen que «a» es un prefijo germánico que significa «agua», y, en efecto, esta ciudad se alza al borde de un canal, en una tierra encharcada y fangosa. En esta tierra se produce hace años horticultura para abastecer el cercano mercado de Amsterdam y el no mucho más distante de La Haya. Un aalsmeerense, emigrado en los Estados Unidos, asistió de criado o mozo en un taller de flores naturales donde se fabricaban rosas en serie, donde se producían los capullos en las ramas a la chita fija, donde por medio de la hibridación se obtenían plantas monstruosas que, agobiantes y murientes, no cesan de producir flores, dijérase que en un delirio de reproducirse y perpetuarse.

Regresado el aalsmeerense a su patria, implantó allí este cultivo. Se alzó una cada parte de tierra, una pabelón cubierto de vitriero, en una estufa fija y permanente y se adosó a esta construcción un fogón y una caldera. Con tan breve aparato se disponía de temperatura mejor que la del sol; sin los cambios bruscos del día y de la noche; sin los decrecimientos de las estaciones. Las plantas se escalonaban en los estufos, permitiendo vivir una alegría, una fecundidad insospechada bajo el sol tropical de una lámpara eléctrica y en el ambiente, graduado por el termómetro, del agua hirviente que corre por las tuberías. Por centímetros se puede predecir, sin equivocarse, cuál será su crecimiento; por horas y por minutos se puede calcular, como el astrónomo predice los eclipses, cuándo aparecerán los capullos y cuándo abrirán las rosas su perfumado seno. El productor, así, vende su recolección a plazo; la contrata en el estío para la Navidad, para los carnavales, para la Semana Santa, para las grandes fiestas de las cortes y de la aristocracia y vende a mejor precio y recibe un «warran» o abono que negocia en un banco, antes de que las rosas hayan nacido y muchas veces antes de que las plantas hayan sido sembradas. Y luego, en estas plantas sometidas enteramente a la voluntad del hombre, liberadas de la esclavitud del sol y de las nubes, como parece un juego de niños, el milagro de la fecundación artificial, no realizada por una abeja de las alas de oro o un mariposa sin técnica y sin entendimiento, sino por la fórmula algebraica que calculó con toda precisión la ciencia de un agrónomo... Y más aún. Hay en estas flores, al ser cortadas y sacadas de la estufa y llevadas por los aires en el avión que va a Londres y a Estocolmo, a Berna y a Viena, un afán de vida y de goce del sol y del aire libre que les da una resistencia de semanas enteras, como

si se negaran a morir... Y luego, que brillo transiente, de delirio y de fiebre, en sus matices y cambiantes; que intensidad y rotaciones en el desdoblamiento de sus aromas. Y así también, Bélgica, desdenando la poesía de las flores, en párrafos como Almería, y tomateras como Gandarias, y fresas en el mercado de Londres disputan arrogantes con las que llegan un poco mustias de nuestro valle de Valligna...

He ahí la guerra nueva trabada en Europa. España está ausente de ella. España, según nos engañaron con viejas geografías que aprendimos en la escuela, era el jardín florido de Europa. Y de España parecían parirnos los clavos y los jazmines de Andalucía, las rosas de Valencia y Cataluña... Vanidad de vanidades, como verá el lector. Es el carbón barato, el carbón a precio ínfimo, quien puede suplir al sol, aventajar a la Naturaleza, arrebatar sus manzanas de oro a las Hespérides, desplazar las injuriantes vegetaciones del trópico, convertir en millones de monedas arrancadas al extranjero, estos dones de la tierra, prodigios de color y de aroma, que España no quiso muller, trocándoles de rípios de poetas, en mercadería de traficantes... Y asistimos, neutrales e impotentes, con nuestro sol regalado y con nuestro corazón en la guerra de las rosas, que se está librando en Europa.

DIONISIO PÉREZ

(Prohibida la reproducción.)

MEDITANDO

Son las seis y en el cielo de la tarde ya agoniza el día. Es la hora de la meditación y del aislamiento espiritual. El día, como los hombres, tiene sus horas vulgares y monótonas, horas sin espíritu que parecen hechas para completar el tiempo. Pero cuando la luz que convidan a meditar, y perfuman el alma con el misticismo de sus plegarias, heraldos de la aurora que nace o del día que muere...

La tarde tiene para mí muchos encantos. Son sus horas tristes, serenas y apagadas, como la última mirada de los justos cuando luchan con su dolor postero... Y esas horas, fíjense en su fisonomía que yo contemplo y me recuerdan la de aquellos que nos dejaron y luermen en los umbrales de ultratumba...

Estoy sentado cara al mar, bañando mis pensamientos en las tranquilas olas. En el sol naufraga en el horizonte con sus melenas de oro entre las aguas, y en el parque solitario para recordar las flores el rocío de sus pétalos.

Tras de mí alzáse el Hospital con sus ventanas abiertas como enormes bocas ansiosas de respirar la brisa marítima. Es un edificio que ocupa casi toda una manzana. Dentro de él está el Hospicio, albergue de los ancianos pobres y los niños sin hogar... Es la casa de los que no tienen propia, de los desamparados, de los infantes que al nacer se hundieron en el toro de la Inclusa... Estos pequeños son los despojos de una sociedad cruel y egoísta que, por ocultar su deshonra, la agranda y no hunde más en el crimen. Esa sociedad que peca y no tiene el valor de arrastrar las consecuencias de su pecado, y señala con el dedo a los que tuvieron aquel valor...

Atráido, quién sabe, por qué ocultas fuerzas, con esa inconsciente de sonámbulos, que a veces nos domina, voy acercándome poco a poco al edificio. Son impulsos que no tratamos de vencer, u órdenes que acatamos ciegamente.

A medida que acorto la distancia, late con más fuerza mi corazón... Oigo murmullos de ruzos, y me apoyo contra los muros rugosos del Hospital. Contemplo la silueta de los árboles, como al azote del viento, inclinan sus copas gigantes como centinelas de la noche, quedan alerta... ¡Quisiera abrazar con mi mente lo cuanto se encierra en aquel recinto, y ofrendarles un beso a los hijos del dolor.

Me los imagino, ya de noche, acorados en sus camas todas iguales, soñando quizá con los juguetes de Reyes... Sus pálpitos caritas de hibernos y expósitos, son mustias violetas arranca las del jardín de la Vida! ¡Pobrecitos! Les faltan las caricias de una madre buena y solícita, que los duerma al calor de su regazo!

La noche nos abre su estuche de estrellas... Una a una las derrama como lágrimas de plata sobre el mar tranquilo, mientras en el infinito silba su canción la Eternidad.

E. JUAN ESCOBAR BENAVENTE

EL SERVICIO NACIONAL ANTITRACOMATOSO

En la «Gaceta» llegada ayer a nuestra capital se convoca a los señores concursantes a las plazas de médicos, practicantes y enfermeros, con destino a los equipos ambulantes del Servicio Nacional Antitracomatoso, el día cinco del actual, a las siete de la tarde, en el ministerio de la Gobernación (Salón de Actos del Real Consejo de Sanidad), para verificar el ejercicio técnico a que, por acuerdo del Tribunal, han de someterse los concursantes.

No olvidéis que lo más elegante, sólido y económico podéis adquirirlo en el «Pirlo» en el número 10 de la calle de San Francisco, Almería.

Reportajes de actualidad

El triunfo de la industria almeriense.—Ayer se probaron unos coches construidos por la Casa Oliveros, S. A.

Ayer se verificaron las pruebas de los coches de tercera clase para viajeros construidos por la Casa «Oliveros, S. A.», con destino a la línea férrea del Estado Lérida-Balaguer.

A las tres de la tarde partió el convoy, compuesto por la locomotora número 322, conducida por el maquinista don Ignacio Núñez Ribas y el fogonero don Manuel Martínez Ureña, un furgón y los tres coches, en los cuales viajaban el ingeniero jefe de los ferrocarriles del Estado don José Roda, los ingenieros de ferrocarriles del Estado don Carlos Estibau y don José Molero, el inspector general de la Compañía de «Andaluces» don Marcelo Boy, el ayudante de ingeniero don Hipólito López, el interventor del Estado don Tomás Silva, don Pedro Peral, agente técnico de la Compañía de Andaluces; don Cecilio Cobos, don Eugenio de Bustos, don Manuel Romero, don Isidoro Berti, don Manuel Campillo, don Vicente Aznar, don Rafael Pérez, don Francisco Puerbas Oliveros, don Pedro Peral Fernández, don Anastasio Caparrós, los constructores señores Oliveros, (don Francisco, don José y don Antonio), representación de la Prensa y otros numerosos invitados.

Realmente, son magníficos y cómodos estos coches: están dotados de freno por el vacío automático, aparato de alarma, equipo de calefacción, alumbrado eléctrico con doble batería de ferro-níquel «Ston», pasillos, fuelles de intercomunicación, lavabos, «Water» a la cabeza y cola, y asientos laterales. La dimensión de estos coches es de 20 metros de longitud—capaces para noventa pasajeros—, divididos en nueve compartimientos amplios y de asientos cómodos. La obra de ebanistería es elegante y sólida y muy acabada de detalles. A toda velocidad hemos llegado a Gádor, comprobándose sa-

checes recientemente entregados por esta Casa con destino a la misma línea, dijimos que experimentamos un legítimo orgullo al saber que estos magníficos coches, dotados de todas las comodidades y de todos los adelantos modernos, están construidos en Almería, por obreros de Almería y bajo la dirección técnica de hijos de Almería.

Al salir de agujas, el convoy adquirió la velocidad indicada en trenes de viajeros, advirtiéndose en sus movimientos suaves la perfección de sus ajustes y la buena calidad de ballestas y muelles de suspensión. Antes de emprender el regreso se descorchaban unas botellas de «Champán», brindando todos por el feliz éxito de las pruebas y por la prosperidad y auge de la Casa Oliveros, que ha conseguido ponerse en primera línea entre sus similares de España. A las cinco menos diez minutos hace su entrada triunfal el convoy en la estación de Almería. En esta, los señores Oliveros reciben, un tanto emocionados, las felicitaciones de todos los que asistieron al acto de las pruebas, felicitaciones sinceras y efusivas a las que unimos las nuestras, de todo corazón.

S. SERGIO

Notas bibliográficas

«Sanatorio de almas»

Con este título ha sido publicada la segunda edición de una novela de costumbres, cuyo novel autor, Cástor García Rojo, ha pasado al papel tan perfectamente la vida de presidio, ha conseguido un objetivo experto (pertenece al cuerpo de Prisioneros), con tales rasgos lo interno del «Sanatorio de Almas», que, aparte de hacernos saborear una sencilla y amena literatura, tan en decadencia en nuestra exótica época, impresiona y atrae nuestros sentidos tan completamente, que a veces nuestro espíritu llega a compenetrarse tanto con el autor que sentimos, escalofrantes, el desfilante y resignado de los muertos vivos por el anchuroso patio, o el silencio y liguro que a silencio de las campanas, o convivimos llenos de angustia la horrible pesadilla del homicida en la soledad triste y umbría de la celda.

Es el protagonista un muchacho que, apenas pisa los umbrales de la juventud, se enamora y es correspondido. Ella es una mujer de esas que amalgaman la gracia y la virtud con una belleza inefable. Llegó él a cegarse en sus encantos, y si bien su pasado está lleno de tristezas y obscuridad, ahora se alegra y esclairece al conjuro mágico de una mirada dulce o de una sonrisa ingenua dibujada en los labios de la amada.

Pero el Destino los separa. Viene la ausencia. Una ausencia triste y dolorosa en un principio para los dos. Después, él, solamente él, que quiere de veras, que llega en su camino al sacrificio y la abnegación, sufre al no gozar la presencia de la mujer querida. En tanto, ella va borrando de su mente el recuerdo de su primer amor y se entrega en brazos de la adulación y la trivialidad. Su cuerpo, fruto de inocencia, sólo tiende a saciar sus ímpetus carnales, y cuando él, a costa de grandes sacrificios y privaciones, consigue reunir para ir a verla, la encuentra en el preciso momento en que sus labios se unen apasionadamente a los de otro hombre. La hembra ha vendido a la mujer y a la hartenza de su sed epictetea, agrandada por la ausencia de macho, ha sido necesario un hombre.

El, loco, separa a la pareja; el galán se marcha, y cuando, lleno de celos y rabia, va a matarla se contiene convencido ante los mimos y halagos de la mujer coqueta, de la «mujer pasión».

Días después encuentra de nuevo a la pareja y, obcecado, en ese momento loco, instintivo, del hombre ante su amor ultrajado, mata al galán. A ella, no; tal vez, también, por instinto. La quiere aún.

Y vienen días amargos, tristes, monótonos, silenciosos... Días interminables de presidio en los que el arrastamiento, ya tardío, no surte efecto ante la justicia de los hombres y sirve sólo para ensimismar en el recuerdo al desgraciado recluso que enlaza, en sus ratos de descanso, en la tétrica soledad de la celda, los pesados y espantosos eslabones de una pesadilla que sólo terminará con la muerte.

Aquí, el autor da a conocer lo mejor de su novela, que nosotros trataremos de apuntar brevemente, ya que, aún para exponer, siquiera en resumen, el desarrollo de esta segunda parte de «Sanatorio de almas», se

Información local

Movimiento sísmico. El terremoto sentido el día 29 en Los Gallardos y Cuevas de Vera ha sido registrado en la Estación Sismológica de Almería a las siete horas, cuarenta y nueve minutos y veintiocho segundos.

En la Alcaldía. Al recibimos en su despacho de la Alcaldía, el señor Monterreal nos dijo que según se le comunicaba en carta del presidente de la Compañía «Unión Aérea Española», se tropezaba con grandes dificultades para incluir Almería en las nuevas rutas aéreas. No obstante, estima se debe consignar para este fin, en el presupuesto, la cantidad de 25.000 pesetas, como medida preparatoria para ulteriores efectos.

Notas de Sociedad

En nuestra capital ha dejado de existir el conocido industrial don Juan Castillo Márquez, excelente caballero, modelo de laboriosidad y honradez, que se granjeó generosos afectos y cordiales simpatías durante su ejemplar existencia.

Al sepelio, verificado el día tarde del domingo, asistió una numerosa concurrencia. Muy de corazón acompañamos en su hondo pesar a la familia del señor Castillo, deseando que Dios derrame el bálsamo de la resignación cristiana sobre la herida que esta gran desgracia ha abierto en el corazón de los familiares del difunto.

En la iglesia parroquial de San Sebastián, a las nueve de la noche del pasado sábado, contrajeron los indisolubles y sagrados lazos del matrimonio, la bella señorita Pilar Martín Jiménez y el joven don Antonio Martínez Balcázar.

El nuevo matrimonio fue apadrinado por el hermano de la novia, el comerciante don Antonio Martín, y la linda y gentil sobrina del contrayente, señorita María Martínez Segura.

Los invitados al acto nupcial fueron espléndidamente obsequiados con dulces, licores y habanos.

Información local

Movimiento sísmico. El terremoto sentido el día 29 en Los Gallardos y Cuevas de Vera ha sido registrado en la Estación Sismológica de Almería a las siete horas, cuarenta y nueve minutos y veintiocho segundos.

En la Alcaldía. Al recibimos en su despacho de la Alcaldía, el señor Monterreal nos dijo que según se le comunicaba en carta del presidente de la Compañía «Unión Aérea Española», se tropezaba con grandes dificultades para incluir Almería en las nuevas rutas aéreas. No obstante, estima se debe consignar para este fin, en el presupuesto, la cantidad de 25.000 pesetas, como medida preparatoria para ulteriores efectos.

Notas de Sociedad

En nuestra capital ha dejado de existir el conocido industrial don Juan Castillo Márquez, excelente caballero, modelo de laboriosidad y honradez, que se granjeó generosos afectos y cordiales simpatías durante su ejemplar existencia.

Al sepelio, verificado el día tarde del domingo, asistió una numerosa concurrencia. Muy de corazón acompañamos en su hondo pesar a la familia del señor Castillo, deseando que Dios derrame el bálsamo de la resignación cristiana sobre la herida que esta gran desgracia ha abierto en el corazón de los familiares del difunto.

En la iglesia parroquial de San Sebastián, a las nueve de la noche del pasado sábado, contrajeron los indisolubles y sagrados lazos del matrimonio, la bella señorita Pilar Martín Jiménez y el joven don Antonio Martínez Balcázar.

El nuevo matrimonio fue apadrinado por el hermano de la novia, el comerciante don Antonio Martín, y la linda y gentil sobrina del contrayente, señorita María Martínez Segura.

Los invitados al acto nupcial fueron espléndidamente obsequiados con dulces, licores y habanos.

Reciba la enamorada pareja nuestro más cordial parabién en su nuevo estado.

Los que viajan. Llegó de Valencia el coronel de Ingenieros don Juan Guinjoan. De Madrid, el secretario de la Estación Sanitaria, don Pedro Jerez. Se halla entre nosotros nuestro estimado amigo y colaborador, el culto periodista don Sixto Espinosa Orozco.

Funerales. En la iglesia del Corazón de Jesús se han celebrado solemnemente exequias en memoria de la que fué virtuosa y bella señorita Alfonsa Pérez Tirado, al cumplirse el quinto aniversario de su muerte. A los piadosos actos asistieron numerosas personas, poniéndose de manifiesto las muchas simpatías con que cuenta en nuestra capital el jefe del Depósito de esta Estación del ferrocarril, don José Pérez Romero, al que, como a la demás familia, renovamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Hotel Duñaiturria.—Madrid. P.º Angel, 13-14.—Pensión desde 10 ptas.

El simpático «gordo» derrama su gracia sobre Almería

Estamos de enhorabuena. La diosa Fortuna nos sonríe constantemente y se va haciendo necesario el captar las simpatías de tan buena señora para alcanzar un algo de su gracia. Otra vez ha surgido el nombre de Almería, seguido a la suma respetable de un premio «gordo» de la lotería. El estampido de unos alegres voladores nos sorprendió en la cotidiana tarea, porque las detonaciones producidas por varios cohetes en día de sorteo es algo que nos hace sonreír momentáneamente en que seamos nosotros unos de los agraciados y corremos en busca del número de la suerte, y a pesar de esta pequeña decepción, al comprobar que no es el nuestro, proseguimos nuestra labor informativa para sorprender la alegría de los «mojados» con la «deliciosa lluvia» de pesetas que ha tenido a bien verter sobre nuestra ciudad el simpático número 20.139, agraciado con 100.000 «volantonas».

Nos dirigimos inmediatamente a la Administración número 4, no pudiendo informarnos de cuanto se relacionase con el paradero de los décimos premiados por hallarse aquí la cerrada.

Pero la labor del repórter no tiene fin en este primer paso, y nos lanzamos a la «caza» de los agraciados, guiados por los rumores circulares. Una de los agraciados es el vendedora de turrón Consuelo Lorent, que tiene montado un puesto en la Puerta de Purchena, la cual compró un décimo a un niño en la noche del domingo.

A esta le han correspondido 10.000 pesetas, que supone una respetable «mojadura». El zamorano del Hotel Suizo José Pérez Pérez, compró al mismo chico los dos décimos, habiéndole correspondido 20.000 pesetas.

Otro de los agraciados es el viajante de Comercio José Chansí, el cual compró dos décimos en la Puerta de Purchena, en la noche del domingo.

Otro de los décimos que hemos podido averiguar su paradero fué a cobijarse en la zapatera que en la Jalle de las Tiendas posee don Antonio Ortega.

Los restantes décimos no pudimos averiguar su paradero, a pesar de nuestra labor por informar a los lectores.

Mañana continuaremos la relación de los agraciados, que suponemos habrán hecho ya acto de presencia.

En cuarta plana, originales de interés.

Supersticiones

En un popular Almanaque para el año próximo hemos leído algunas secciones interesantes de presagios, augurios, predicciones, como ustedes quieran llamarles, que denotan que el progreso de los siglos no ha logrado desbaratar de la humanidad las serias preocupaciones de la superstición.

Oír ladrar un perro a la luna, significa desgracia próxima; observar la marcha de un robaño, riqueza cierta; estornudar entre la media noche y el mediodía, mala suerte; y viceversa, prosperos sucesos... Estas y otras cosas, o muy parecidas, se consignaron en la correspondiente sección.

Otra del amono Almanaque profetiza el sino de los que nacen en todos los días del año. Ejemplos: los que nacen el 17 de enero, espléndidos negociantes agrícolas; el 30 de junio, espíritu activo; el 3 de julio, naturaleza enfermiza... Y así sucesivamente.

Claro es que la mayoría de los lectores ven en estas cosas un mero pastis y se sonríen discreta y piadosamente de este género de augurios. Pero es que hay mucha gente que cree todavía en estas supersticiones, y para ella, todo lo que tienda a mantenerlas o fomentarlas, resulta un estímulo francamente nocivo.

Muchos detalles podríamos consignar que demuestran que aún, en pleno siglo XX, la hechicería cuenta con inúmeros y entusiastas cofrades que se preocupan, más que de las abrumadoras realidades del presente, en buscar en estas absurdas combinaciones la clave segura del porvenir siempre incierto.

«Se haría una obra de cultura, a tono con los adelantos de la época», procurando desterrar estas supersticiones impropias de espíritus fuertes y modernamente educados. Porque puede ser que el gordo de Navidad caiga este año en Ibiza, como dicen que ha soñado un albaicetense; pero no tengan ustedes duda de que los sueños, sueños son, y las supersticiones a la zona de nuestro consistente que los sueños que constantemente se entregan los que se empeñan en permanecer dormidos ante la fuerza imperiosa de la realidad, que no necesita predicciones para manifestarse halagadora o triste a todos los mortales.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

El Magisterio español y la prestación de servicios en Marruecos. La «Gaceta» publica una Real orden del Ministerio de Instrucción pública, disponiendo que los maestros y maestras en propiedad que desde las escuelas nacionales pasen a prestar servicios a la zona de nuestro protectorado en Marruecos, a virtud de nombramiento hecho con arreglo a las disposiciones vigentes, se les considera, para todos los efectos de las leyes españolas, en la misma situación administrativa que si desempeñaran su cargo en la Península, continuando en el escalafón del Magisterio con derecho a cuantos ascensos le pudiesen corresponder.

Además, se les reservará el destino que tenían en la Península, el cual durante la ausencia del propietario, será desempeñado por un interino. Igualmente beneficiarán los maestros y maestras que, estando en nuestra zona de Marruecos, obtengan, por medios reglamentarios, su ingreso en el Magisterio.

Para ello habrán de tomar posesión de la escuela que se les designe.

Conferencias sanitarias

En los pueblos de Fiñana y Abia se celebraron el domingo último dos actos de propaganda sanitaria.

Actuó en ambas localidades, como conferenciante, el doctor Martínez Limones, médico epidemiólogo. Numerosos elementos culturales de las demás clases sociales concurren al Salón de sesiones del Ayuntamiento de estos pueblos, escuchando atentamente las disertaciones que, sobre asuntos relacionados con múltiples problemas de orden sanitario, abordó el Dr. Martínez Limones.

Significó éste la gran importancia que para la vida de los pueblos tiene el perfecto abastecimiento de sus aguas de consumo. Explicó las ventajas obtenidas en la disminución de las cifras de mortalidad y morbilidad, no solo en las enfermedades infecciosas, transmisibles por el agua, sino también en otras muchas enfermedades, de los aparatos respiratorio y vascular, en demostración de lo cual hizo la descripción de los fenómenos de Milla Reincke y del Teorema de Hanze.

El numeroso público que oyó la conferencia felicitó al doctor Martínez Limones, en honor del cual, y una vez terminados dichos actos, se celebró un banquete, al que asistieron las autoridades, elementos sanitarios y otros de las demás clases sociales.

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERÍA de España y del Extranjero

DE MADRID

LOTERÍA NACIONAL

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer, resultaron premiados los siguientes números:

Table with lottery results: PRIMER PREMIO (20.139), SEGUNDO PREMIO (33.403), TERCER PREMIO (1.610), CUARTOS PREMIOS (35.417, 26.572, etc.)

Noticias de provincias

Un palacio destruido por un incendio. Valladolid.—Comunican de Olmedo que hoy llegaron al palacio de la señora viuda de Miranda varias personalidades de la capital para hacer entrega a la señorita Elisa Miranda, hija de la aristocrática dama, del Pendón de Castilla que figuraba en la Exposición de Barcelona durante la celebración de la Semana Castellana.

Una señora cae por un balcón, matándose. Barcelona.—Una señora llamada doña Emilia Torrecillas, madre de los actores Emilio y José Portes, cayó por la ventana de su domicilio a la calle de Rocafort, quedando muerta instantáneamente.

Carabino parricida y suicida. Cádiz.—Dicen de Algeciras que un carabino de aquella localidad ha dado muerte a su esposa, suicidándose después. Se ignoran los móviles del doble crimen.

Nuevo gobernador de Córdoba. Madrid. En la «Gaceta» de hoy aparece inserto un real decreto por el que se nombra gobernador civil de la provincia de Córdoba a don Antonio Marín Acuña.

Indulto de una pena de muerte. También publica el órgano oficial del Gobierno otro real decreto por el que se conmuta la pena de muerte por la de treinta años de presidio al reo Angel Alcáide, condenado a la última pena por la Audiencia de Sevilla.

Un vapor desaparecido. Sevilla.—Es inquietante la carencia absoluta de noticias acerca del paradero del buque inglés «Campeador».

Interesantes manifestaciones del general Jordana. Madrid.—El Alto Comisario de España en Marruecos, señor Conde de Jordana, hablando con los periodistas ha hecho interesantes manifestaciones sobre la impresión obtenida en su reciente excursión por la zona marroquí bajo el Protectorado francés.

Accidente ferroviario. Aragón.—Al entrar en aguijas el tren de Barcelona chocó con otro convoy que marchaba a Villfranca, produciéndose el descarrilamiento de varios vagones.

Un hombre apuñalado por su esposa. Córdoba.—La vecina de esta localidad Ana Recio, que, desde hace algún tiempo, hallase separada de su esposo Rafael Almoguera, encontró hoy a éste acompañando a otra mujer, y, arrebatada por una exaltación pasional, se lanzó sobre su esposo, al que dió muerte de una tremenda puñalada.

Un espectador es multado por caracterizarse de Ramper. Granada.—Cuando actuaba en el teatro de Isabel la Católica

EXTRANJERO

Desbordamiento del Támesis. Londres.—A consecuencia de la enorme crecida de la corriente del Támesis, se ha producido un desbordamiento de sus aguas, habiéndose inundado varias poblaciones.

Llegada de los reyes de Dinamarca. Londres.—Hoy han llegado a esta población los reyes de Dinamarca.

El expresidente Loubet gravemente enfermo. París.—Se encuentra gravemente enfermo a consecuencia de un ataque de uremia, el expresidente de la República don Emilio Loubet.

Imposición de la Medalla del Trabajo. Barcelona.—Le ha sido impuesta la Medalla del Trabajo al capitán del vapor «Jaime I», don Jaime Mulet.

Unos desconocidos arrojan una bomba a un local deportivo. Kowno.—Hoy unos desconocidos arrojaron una bomba en el local de la Unión Deportiva.

Atentado contra un ministro. Atenas.—Un desconocido ha atentado contra la vida del ministro de Justicia le Albania haciéndole cuatro disparos e hiridiéndole levemente.

El mercado de frutas en Londres. Londres.—Durante la semana última han descendido notablemente los precios de venta de las frutas importadas de España.

La salud del presidente Irigoyen. Buenos Aires.—El presidente de esta República, señor Irigoyen, que padece de prostatitis, ha ingresado en un Sanatorio, donde se someterá a una difícil intervención médica.

Partidos internacionales. París.—Hoy han jugado las selecciones de los equipos París y Colonia.

Homenaje en memoria de Clemenceau. París.—Esta mañana se ha celebrado, ante el Arco del Triunfo, el homenaje proyectado en memoria de Clemenceau.

Temporal de lluvias. Tetuán.—Persiste intensamente un fuerte temporal de lluvias, habiéndose producido algunos desbordamientos.

Un naufragio. Casablanca.—En estas aguas jurisdiccionales ha naufragado el vapor pesquero «Francesca Becella» salvándose la tripulación excepto cuatro tripulantes que no pudieron ser socorridos.

Boxeo. El domingo se celebró la anunciada reunión de boxeo, venciendo Vera I a García, en el segundo «round», por descalificación de éste; Rodríguez a Alejo, por «k. o.», en el tercer asalto, y Góngora a Gómez, por puntos.

Se necesita. Razón, en el bar Puente de Hierro.

Lea el «Diario»

Del ambiente político

Espérase al general Jordana. Mañana llegará a Madrid el alto comisario de España en Marruecos, general Jordana.

Regreso del conde de los Andes. Procedente de Sevilla y de Jerez de la Frontera, ha regresado hoy a la corte el ministro de la Economía Nacional, señor conde de los Andes.

El viaje de Martínez Anido. Mañana es esperado en Madrid, de regreso de su viaje a Alemania, el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido.

En honor del nuevo secretario municipal de Madrid. La colonia aragonesa residente en la corte ha obsequiado hoy con un banquete a su paisano el secretario del Ayuntamiento madrileño, señor Verdejo.

Un te. El jefe del Gobierno, señor marqués de Estella, obsequió, en el ministerio del Ejército, con un te al gobernador civil de la provincia de Guadalajara y a las señoritas que actuaron durante la solemne ceremonia de la entrega de las banderas al Somatén.

Las impresiones del señor Martínez Anido. El ministro de la Gobernación...

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA. En la noche del pasado domingo, cuando marchaba por la carretera de Granada el «auto» número 587, de la matrícula de Almería, conducido por el chófer Antonio Plaza Martínez, al llegar a la Cruz de Caravaca, y debido a un falso viraje, chocó contra un poste, resultando el conductor con algunas heridas de importancia.

Campana frutera. Ayer zarparon para sus correspondientes destinos, una vez terminadas sus cargas, los siguientes vapores: «Ibernia», para Suecia, con 1.836 barriles, 150 medios y 38 cajas; «Algarve», para Copenhague, con 3.643 barriles, e «Irsa», para Londres, con 7.264 barriles.

Como cabotaje se autoriza ayer, 66 barriles, 73 medios y 22 cajas, para Barcelona, en el vapor «Roberto R.», y 8 barriles, 7 medios y 188 cajas en el «Ayala Mendiz», para Barcelona.

Sobre muelle quedaron dispuestos para el embarque 12.628 barriles, 2.126 medios y 4.136 cajas.

Lo exportado. Extranjero.—Hasta hoy van exportados 1.722.610 barriles,

ción, general Martínez Anido, ha manifestado a los periodistas que se muestra admirado de la perfecta organización sanitaria que ha advertido en su reciente viaje por Alemania.

Entrega de una placa al ministro del Ejército. En su despacho del ministerio del Ejército, el general Ardanaz recibió esta tarde la visita de los elementos directivos de la Casa de la Montaña.

Regreso de Aunós. Esta noche ha regresado de Barcelona, después de haber asistido a la inauguración de la Semana Social, el señor Aunós.

Visita al ministro de Fomento. Una nutrida comisión de ingenieros de Minas estuvo esta tarde en el ministerio de Fomento, entrevistándose con el conde de Guadalhorce.

El conde de Guadalhorce ofreció a sus visitantes apoyar aquellas peticiones de mejoras que le formulaban, a fin de conseguir para los mismos aquellas que merecen en justicia.

Este «hidro» es el mismo aparato en que intentaron realizar su famoso «raid» España-Nueva York, los aviadores señores Franco, Gallarza, Ruiz de Alda y Madariaga.

Llegó a nuestra bahía, tripulado por el general gobernador militar de Cartagena, don Germán Gil Yuste; comandante señor Sandino, capitán señor Fernández Pérez y teniente señor Lorente.

Lo pilotaba el capitán señor Bene Ito, jefe de la Escuela de Guerra de Los Alcázares, auxiliado por el popular mecánico, sargento señor Madariaga.

Obedece el viaje a una pura visita de salud y cortesía del general Gil Yuste al gobernador militar de la plaza general Vera Valdeés, antiguos amigos y compañeros de promoción.

Los visitantes fueron obsequiados por el general Vera con un almuerzo en el hotel, al que también asistió el comandante de Estado Mayor, señor Dolz del Castellar; su comandante ayudante señor García Soria, y el capitán de Ingenieros señor Fernández Hidalgo, delegado municipal de Taris-mo.

Al finalizar el almuerzo, los visitantes se trasladaron al grupo de aterrizaje, haciendo grandes elogios de su situación y de sus condiciones.

Más tarde, los ilustres viajeros se trasladaron al puerto, donde, inmediatamente, subieron a bordo del aparato, que a las 3:10 emprendió su vuelo de regreso a Los Alcázares.

Solicitación de una recompensa para una matrona

Una Comisión integrada por médicos, practicantes y matronas, estuvo esta mañana en el Gobierno civil interesando la concesión de la Cruz de Beneficencia para la matrona doña Josefina Sánchez, que asistió a la vecina del Puente de Vallecas Angeles Rodríguez, quien como se recordará, dió a luz, el sábado último, a tres criaturas.

Los fumadores triunfan en la huelga planteada

Los fumadores de esta capital se han abstenido hoy de consumir toda clase de tabaco como signo de protesta por haberse suspendido la venta de los paquetes de a cincuenta céntimos.

Los «huelguistas» han permanecido varias horas sin «echar humo», manteniendo el «paro» con entusiasmo singular y no registrándose ni un solo caso en que se atentara contra la «libertad de fumar».

Llegada del director de la Oficina Internacional de educación. Hoy ha llegado a Madrid el señor Píajeb, director de la Oficina Internacional de Educación de Ginebra, siendo recibido por numerosas personalidades.

Vista de la causa seguida a un soldado

En el Tribunal Supremo de Guerra y Marina se ha visto hoy la causa que hubo de seguirse al soldado Angel Bravo, acusado de desertión frente al enemigo.

El viaje del archiduque Alberto

En el expreso de París ha marchado a la capital francesa, el archiduque Alberto de Habsburgo, que ha sido por breves días huésped de Su Majestad el Rey.

Recepción de un académico

En la Academia de Medicina se ha celebrado el acto de la recepción del nuevo académico, el doctor don Pedro Cifuentes.

Traslado de los restos del señor Semprún

Ayer se verificó el triste acto de conducir los restos mortales del exalcalde señor Semprún, a la estación del Norte, para trasladarlos a Valladolid, donde recibirán cristiana sepultura, en el panteón de familia.

El Rey marcha de cacería

En el expreso de Andalucía ha marchado esta noche a Santa Cruz de Mudela, Su Majestad el Rey, en cuya localidad se propone permanecer cazando, durante cuatro días.

Dos niños muertos por el tren

En el expreso de la Compañía Azucarera «La Poveda» y en las proximidades de Madrid una niña de tres años de edad llamada Valentina Muñoz, hija de un empleado de la Azucarera, llevando cogido de la mano a su hermano, tierna criatura de tres años, intentó cruzar la vía por entre unos vago-

nes cuando éstos fueron empujados por una locomotora en maniobras, los cuales arrollaron a ambos niños, que resultaron muertos y horriblemente mutilados.

Sánchez Guerra se presenta al Supremo

El expresidente del Consejo de Ministros señor Sánchez Guerra, cumpliendo con la condición que se le impuso de presentarse en los días primero y veinticinco de cada mes, ha hecho su presentación ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

La protesta contra la reventa de billetes de Navidad

Los diarios de la Corte continúan unánimemente en su protesta contra la descarada reventa que se viene haciendo de los billetes de la Lotería de Navidad.

A favor del decreto de alquileres

Se ha celebrado un concurrido mitin de inquilinos en el que los varios oradores que hicieron uso de la palabra abogaron decididamente porque sea mantenido el vigente Decreto de Alquileres.

Franco en situación de supernumerario

El Boletín Oficial del Ejército publica una disposición del Ministerio, por la que se ordena que el heroico comandante Franco quede en situación de supernumerario sin sueldo.

Escámez Morales

Almacenes de Paquetaría y Quincalla. Exclusiva en esta plaza de la importante fábrica de géneros de punto Marfá.

Nuestra actuación colonial en Marruecos

Madrid.—El Alto Comisario de España en Marruecos, señor Conde de Jordana, hablando con los periodistas ha hecho interesantes manifestaciones sobre la impresión obtenida en su reciente excursión por la zona marroquí bajo el Protectorado francés.

El general Gómez Jordana se ha mostrado sumamente satisfecho del viaje realizado y de las atenciones recibidas de las autoridades francesas.

Dijo el Alto Comisario que en la zona de Marruecos, sometida a la influencia de Francia, viven veinte mil familias españolas, en pleno plan de colonización.

Elogia la organización llevada a cabo por la Nación vecina y sus planes de enseñanza. En cambio, agregó el ilustre general, que los españoles superamos a los franceses en la realización de obras públicas en toda nuestra zona y en el especial cuidado con que se atiende a la sanidad urbana.

Y terminó sus manifestaciones el Alto Comisario diciendo que los franceses han dado un gran impulso a la atracción del turismo en su extensa zona.

Para específicos nacionales y extranjeros y aguas medicinales en la Droguería El Triunfo, Nicolás Salmerón número 3.

PORTLAND ARTIFICIAL "LANDFORT"
 Grappier claro. Cementos Rápido y Lento
 Portland Valcarca
JOSE FRADERA
 FÁBRICA EN VALCARCA (SITGES)
 DEPÓSITO EN ALMERÍA: CALLE CRÓNICA, 13.—TELÉFONO 185
 AGENTE DE VENTAS: Joaquín López Murcia
 CASA CENTRAL: RONDA UNIVERSIDAD, 31
 BARCELONA

Pescadería de "La Virgen del Carmen"
 Para hoy, martes, gran surtido en pescados frescos, seleccionados. Hay grandes existencias de pescada de todos los tamaños, a precios baratísimos. Esta Casa se recomienda por sí sola por su seriedad, economía y buen trato. No olvidarse: Mariana, 2. Teléfono 222.

El examen y aprobación de los presupuestos

A las cinco de la tarde de ayer se reunió el Pleno del Ayuntamiento para continuar la discusión y examen del presupuesto económico para el ejercicio venidero. Presidió el alcalde señor Monterreal y asistieron los señores Cassinello, Viciana, Campillo, Sánchez Cantón, Zárate, Fernández Orts, Navarro Gómez, Gil Diez, Nieto, Esteban Sánchez, Pérez Zanoletti, Abad Novis, Pérez Hita, Yanguas, Cortina, Gutiérrez Villanueva Soriano Romera y Martín Liria.

El secretario señor Estevan dió lectura al acta de la sesión anterior, y antes de su aprobación, el señor Cortina solicitó se hiciera constar su voto en contra de todos cuantos asuntos intervinieron y quedaron resueltos desfavorablemente a como él solicitaba.

Queda aprobada el acta. (Entre el señor Martínez Parra).

El señor Nieto somete a la consideración del Pleno una proposición relacionada con las vacantes que se han de cubrir de médicos de guardia en la Casa de Socorro, y en la cual se habla asimismo de la creación de cuatro plazas más de supernumerarios sin sueldo ni gratificación alguna, pero con reconocimiento de derechos para las primeras vacantes.

El señor Pérez Hita hace suya la proposición del señor Nieto.

El señor Martínez Parra recuerda que el Pleno tomó el acuerdo en una de sus sesiones de no admitir ofrecimiento gratuito de clase alguna de personal.

(Entre el señor Fernández Hidalgo).

Se acuerda aplazar la discusión de esta proposición del señor Nieto hasta llegado el capítulo que trata de dichos servicios.

Continúa la discusión del proyecto.

CAPITULO IV
Policia Urbana y Rural

Artículo primero.—Alumbrado, servicios eléctricos y mecánicos.

Se aumentan en este artículo varias partidas que no figuran en el presupuesto actual.

El señor Cassinello pide se aumente hasta 6.000 pesetas el haber anual del inspector mecánico y de alumbrado, pues por Real orden de 23 de enero de 1924, se eleva la categoría de estos empleados técnicos a un sueldo mayor del de 4.500 pesetas, que viene disfrutando el de este Municipio.

A más, otras consideraciones de justicia, como son: los veinte años de servicio que lleva prestados y su reconocida competencia.

El señor Abad Novis se adhiere a la solicitud del señor Cassinello.

Se acuerda de conformidad, y que la aprobado el artículo.

Artículo segundo.—Mercados y puestos públicos.

El señor Pérez Hita hace algunas observaciones, relacionadas con el funcionamiento de la Delegación de Abastos. (Sale el señor Cassinello).

El señor Martínez Parra considera es poca la consignación de 500 pesetas para obras de reparación en el Mercado, y al mismo tiempo hace observar que se vienen efectuando por el Ayuntamiento reparaciones, y otras obras de limpieza, que pertenecen a la obligación del arrendatario.

El señor Cortina abunda en

dos dejaría lugar a aquella fiscalización.

El señor Pérez Hita entiende que el nombramiento de empleados para uno u otro servicio, se hallan dentro de la facultad del alcalde.

Intervienen nuevamente los señores Zanoletti, Navarro Gómez, Viciana y Pérez Hita, y, por último, se acuerda mantener la consignación, y que se restituyan a sus cargos los subdelegados de Abastos y de la Pescadería.

El señor Pérez Hita solicita varios aumentos en las consignaciones para atender al mueblaje, limpieza y material de la Delegación de Abastos.

Se acuerdan los aumentos por unanimidad.

El señor Martínez Parra pide se fije la fecha de entrega del Matadero público.

Se señala para ello el primero de julio de 1930.

Se aprueba el artículo.

Artículo tercero.
No hay consignación.
Artículo cuarto.—Mataderos.

El señor Martínez Parra pide se fije también la fecha de entrega del Matadero.

Se decide sea dentro de los seis primeros meses.

El señor Cortina considerará mal redactado el epígrafe que se refiere a veterinarios, pues así resultan nueve y es un verdadero ejército de veterinarios para esta Casa-matadero.

El señor interventor da lectura a una Real orden sobre nombramiento de los inspectores de Sanidad de Higiene pecuaria.

Se aprueba el articulado.

Artículo quinto.—Guardería rural

El señor Martínez Parra pide se nivele el jornal de los cuatro guardas que señala la partida 176, al de los demás guardas municipales.

Se acuerda señalarles 4.000 pesetas de jornal.

Queda aprobado el artículo.

Para el artículo sexto no hay consignación.

Artículo séptimo.—Extinción de animales dañinos

Se aprueba sin discusión.

Artículo octavo.—Gastos generales

El señor Cortina pide se rebaje la partida destinada a atender los gastos para el rotulado de las calles y numeración de edificios a 500 pesetas.

El señor Yanguas pide que se mantenga la consignación, pero que se efectúe el rotulado.

El señor Martínez Parra dice que se mantenga, aunque le parece poca, pero que se señale fecha para el rotulado y numeración.

El señor Sánchez Cantón estima que es limitar la facultad del alcalde.

Se aprueba el artículo, y con él, el capítulo cuarto.

CAPITULO V
Recaudación

Artículo primero.—Recaudadores y agentes

El señor Martínez Parra aboga por la creación de oficinas bien montadas y que la recaudación sea directa.

El señor Viciana desconfía de ese procedimiento.

El señor Cortina dice que este aspecto de la vida municipal es, acaso, el más importante.

Entiende que si el cobro directo se considera funesto, el hasta ahora experimentado es bastante más funesto.

Habla de las 5.000 pesetas consignadas para instalación de una oficina de Estadística, y dice que el propio jefe de los servicios no tiene ni mesa donde trabajar.

Se extiende en consideraciones sobre el mal funcionamiento de las oficinas de arbitrios.

Intervienen los señores Viciana, Yanguas y Martínez Parra, denunciando éste el caso de un industrial que hubo de

Artículo segundo.—Recaudadores y agentes

abonar dos recibos anuales por el impuesto de canales, aun a pesar de tener formulada una reclamación que fué resuelta al año y medio de iniciarla.

Al llegar este momento de la discusión, se levanta la sesión, para continuarla hoy a las cinco de la tarde.

Libros de actualidad
El rey y el pueblo

por Enrique Martí Jara, Estudio Científico de la nueva Constitución y de Derecho Constitucional comparado, 6 pesetas.

Los sistemas presidenciales

por Juan Muñoz Casillas, prólogo de Cambó.

Hacia la reforma constitucional

española, por Antonio Vázquez Campo, notario, 5 pesetas.

Editorial Reus, S. A.

Academias: Preciadas, 1.—Libros: Preciados, 6.

Apartado 12.250.—MADRID.

Notas del Mercado

Ayer fueron sacrificadas en el Matadero: Cinco reses de ganado lanar, cuya carne fué vendida a los precios de 2'50 y 3'50 el kilogramo; 18 de ganado cabrio, a 2'50 y 3'50, y 12 de ganado porcino, a 5 y 5'50 pesetas el kilogramo.

Haciendo un total de 1.193 kilogramos de carne, expandidos en el Mercado.

Ayer tuvieron entrada en la Plaza de Abastos 890 huevos, que fueron vendidos: al por mayor, de 22 a 25 pesetas el ciento, y al detall, de 20 a 27'50 céntimos.

Las patatas fueron vendidas, en la Alhóndiga, de 18 a 25 pesetas los cien kilogramos, y al detall, de 20 a 30 céntimos el kilogramo.


Ayer entraron en el Mercado 1.922 kilogramos de pescado.

Lea el "Diario"



Los automóviles y camiones Dodge Brothers, con motor de seis cilindros, son los preferidos por todos los buenos automovilistas, debido a presentar modelos de alta calidad y máximo rendimiento.

AGENTES EXCLUSIVOS PARA ALMERÍA:
Sucesores de Ramón Servet (Garage Internacional)
MURCIA
 Informes en Almería: Don Francisco Ruescas. - Murcia, 57



PAPEL DE FUMAR BAMBÚ

SUBASTA

Por acuerdo del Consejo de Familia de la incapacitada doña Blanca de las Casas Madroel, se vende en pública subasta la casa número 31 de la calle de Rueda López, de esta ciudad.

La subasta se celebrará el día seis del próximo mes de diciembre, a la hora de las doce, en el estudio del notario don Pascual Lacal, no admitiendo ofertas inferiores a 27.140 pesetas 30 céntimos.

El pliego de condiciones y demás antecedentes podrán consultarse en la cita la Notaría.

CONCURSO DE OBRAS

Por el presente se anuncia el concurso para la construcción de diecisiete casas por el tipo de 164 716'42 pesetas.

El plazo para la admisión de pliegos termina el día seis de diciembre próximo, a las diez y seis horas, o sea a la misma hora que queda señalada la apertura con asistencia de notario.

Las condiciones, planos y proyectos estarán de manifiesto en las oficinas de la Secretaría, todos los días laborables, desde las cinco a las siete de la tarde.

Almería 21 de noviembre de 1929.—El presidente, D. Góngora.

Cooperativa para la construcción de casas baratas de Almería

OCULISTA
Dr. A. Fornieles Ulibarri
 DEL INSTITUTO OFTALMICO NACIONAL
 Paseo del Príncipe, núm. 51.—Consulta: de 11 a 1
 Consultorios económicos para obreros:
 Plaza de Pavía: de 4 a 6 tarde Barrio Alto: de 9 a 11 mañana

Sanatorio Quirúrgico de Ntra. Sra. del Pilar
Doctor Monroy
 Profesor del Instituto Rubio, de Madrid
Cirugía general! Matriz y Partos
 Dos salas generales. Habitaciones independientes de primera y segunda clase.
CONSULTA: De 10 a 1 y de 7 a 9
 ALCALDE MUÑOZ, 6

Francisco Martínez Tamayo
 Fabricación de muebles en todos los estilos. Los más elegantes, sólidos y económicos.
 Glorieta de San Pedro, 2.—Sucursal: P. de San Sebastián, 2.

Vapores de Hijo de Alfredo Rodríguez S. A.
 Servicios de Suecia
 El vapor IVERNIA cargará el 2 de Diciembre.
 Agents, HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ. MAURA, 5.

OCULISTA
Dr. A. Fornieles Ulibarri
 DEL INSTITUTO OFTALMICO NACIONAL
 Paseo del Príncipe, núm. 51.—Consulta: de 11 a 1
 Consultorios económicos para obreros:
 Plaza de Pavía: de 4 a 6 tarde Barrio Alto: de 9 a 11 mañana

Sanatorio Quirúrgico de Ntra. Sra. del Pilar
Doctor Monroy
 Profesor del Instituto Rubio, de Madrid
Cirugía general! Matriz y Partos
 Dos salas generales. Habitaciones independientes de primera y segunda clase.
CONSULTA: De 10 a 1 y de 7 a 9
 ALCALDE MUÑOZ, 6

Garage "Citroen"
 GERONA, 21 y 23
 Ha quedado abierto como garage público con servicio permanente dotado de agua abundante y cuantos servicios necesiten los automovilistas.

